



Troisième Conférence internationale sur le financement du
développement

Déclaration générale de la Suisse

Addis Abeba, 13 – 16 juillet 2015

Monsieur le Président,

Excellences,

Chers collègues,

Mesdames, Messieurs,

Au nom de la Suisse, je voudrais remercier toutes celles et ceux qui ont contribué à façonner ce document substantiel et très important. En particulier, Je tiens à remercier chaleureusement le gouvernement de l’Ethiopie qui a organisé avec brio cette conférence, qui

s'est déroulée parfaitement. Outre les aspects logistiques, nous avons pu compter sur la persévérance du gouvernement éthiopien, grâce à laquelle nous sommes parvenus au compromis actuel. Nous sommes certains que l'esprit de Addis Ababa, qui a permis l'adoption du document sur le financement du développement que nous avons finalisé hier soir continuera de nous inspirer pour finaliser des accords ambitieux sur le développement durable à New York en Septembre et sur le climat à Paris en Décembre.

Notre délégation tient également à exprimer sa reconnaissance aux co-facilitateurs de ce processus, les Ambassadeurs de la Norvège et de la Guyane qui nous ont guidés avec beaucoup de patience et de ténacité.

En ce qui concerne le document final négocié, il me semble que nous pouvons être fiers de l'accord que

nous avons conclu. Nous sommes parvenus à identifier différentes manières de répondre aux questions les plus pressantes de ces prochaines années.

Addis-Abeba, ce n'est pas la fin, c'est le début ! Le jugement qui sera porté sur cette conférence dans dix ans dépendra moins de ce que nous disons ici que de ce que nous ferons une fois rentrés chez nous. Nous avons tous des devoirs à faire ! La transition vers un développement durable ne se fera pas automatiquement, elle exigera une action résolue de la part de chacune et de chacun d'entre nous. **Et nous devons faire vite, car le prix de la passivité sera bien plus élevé que celui de l'action !**

Je vous remercie.